
意見・質問・要望等 　ふるさと納税が１億円を超えたようだが、農作物をもっと利用すべき
だ。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　当初300万円の予算でした。電子申し込みやアイリスオーヤマの家
電製品を加えたことにより、急激に伸びました。今後も工夫をしていく
ものと思います。

　返礼品については、農産品・農産加工品と誘致企業製品とのバラ
ンスを図りながら対処していきます。【政策企画課】

当局 ・議会回答

ふるさと納税に関すること

意見・質問・要望等 ①角田市の人口減少について心配である。人口増の方策は無いの
か。【藤尾自治センター】

②消滅可能性都市に角田市は入っているが、そうならないための具
体策はあるのか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 ①人口減少対策は急務です。現在、角田市まち・ひと・しごと創生総
合戦略を策定中で、この戦略により人口増に取り組む予定です。

②30年後の人口が1.5万人という予測もありますが、「角田市版まち・
ひと・しごと創生総合戦略」では、２万人を確保することを目指して議
論をしています。

　平成28年1月28日に策定を終えた角田市まち・ひと・しごと創生総
合戦略の人口ビジョンで平成72年に目標人口２万人の確保を掲げて
おります。そのためには、「合計特殊出生率の回復」と「純移動率の
均衡」の２つの側面から取組を進めることが大切であり、自然減の回
復策として「婚活イベント等による若い世代の結婚支援」や「待機児
童の解消に向けた保育所の整備」等の結婚・妊娠・出産・子育てまで
の切れ目のない支援、社会減の回復策として「定住促進、角田・い
らっしゃいプラン推進事業の見直し」や「若者定住向け住宅地の分
譲」等を併せて実施していくものです。【政策企画課】

当局 ・議会回答

まちづくり・地方創生に関すること

意見・質問・要望等 　かくだ田園ホールの完成で復興事業は終わったと言っているが、
地区振興協議会で出している事業は何一つ終わっていない。予算も
平成32年度から計上されていないようだが、せめて一番初めの事業
くらいは終わらすべきだ。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　ご意見・要望として伺います。

　国や県などから補助を受け、当初計画より早く事業が完了した事業
がある一方で、土地の権利・相続関係の手続きの遅延など様々な要
因により、計画通りの進捗には至っていないものもありますが、今後も
各種補助などを活用し、可能な限り事業の前倒しを図っていきます。
なお、平成33年から平成42年については、市内８ヵ所で計画してい
るところです。【政策企画課】

当局 ・議会回答

まちづくり・地方創生に関すること
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意見・質問・要望等 　東根橋の朝夕のラッシュは一人乗りが多く、若い方も多い。市外か
ら来られている方が角田市に住んでもらえるようになったら人口増に
なる。また、結婚をすると市外に移る方も多いと感じるが何か策は無
いのか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　角田いらっしゃいプラン・婚活イベント等努めていますが、今後「角
田市版まち・ひと・しごと創生総合戦略」の中で対応策をしっかりやっ
ていきます。

　移住・定住等の推進の具体的な施策の一つに「宅地・住宅の供給
による定住誘導の推進」を掲げています。この中で、土地取得要件
の撤廃等の見直しを行った定住促進、角田・いらっしゃいプラン推進
事業や若者世帯の経済的負担の軽減を図る若者定住向け住宅地
の分譲を実施するなど市内・市外両面からの移住・定住策で対応し
ていくものです。結婚後に市外へ転出する方もいますが、角田市に
定住いただけるよう、若者に魅力ある施策を数多く掲げ、総合的に事
業を講じていく必要があると考えています。【政策企画課】

当局 ・議会回答

まちづくり・地方創生に関すること

意見・質問・要望等 ①前にも議会報告会で要望したが、除雪の地域ボランティアに対し
ての助成や委託制度の確立はどうなったのか。【藤尾自治センター】

②除融雪の地域ボランティアに対する対応はどうなったのか。【東根
自治センター】

③除融雪の地域ボランティアの方には、区として御礼をしているの
で、その補助を検討してもらいたい。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 ①除雪ボランティアの皆さんへの助成や委託制度確立については、
保険の適用などの課題があり、進んでいないのが現状です。
　なお、現状を把握しながら何か良い方法が無いか検討します。

②平成27年度は、産業建設常任委員会で４回検討しました。当局は
聞き取り調査を行い、「制度化されると義務的作業に感じるので止め
て欲しい」との声が多く、今後も調査していくことになっています。

③緩やかな形で考えるよう、当局に伝えます。もう少しお時間をくださ
い。

　平成27年６月18日開催の産業建設常任委員会協議会で説明して
いるところですが、現在のところ制度化する予定はありません。平成
27年６月８日～11日に各自治センターへ聞き取り調査を行った結果
は、燃料代や謝礼を希望している方がいるという話はほとんど聞いた
ことがありません。そういうものは一切いらないという意見がほとんどで
した。
　具体的な理由としては、「謝礼等をもらえば義務的になるし、都合
の悪い日もある」、「除雪の精度や範囲も指定され、これまでのような
ボランティア感覚でてきなくなる」というような意見が大半であり、現段
階で制度化することは、マイナス面の要素の方が大きいと判断してい
るところです。【土木課】

当局 ・議会回答

除融雪に関すること
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意見・質問・要望等 　道の駅について、維持費・収支はどうなっていて、費用をかけて作
るメリットはあるのか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　「賑わいの交流拠点施設の整備実施計画（案）の概要について」に
記されている通りですが、これからもよく検討します。

　道の駅が全国に1,000箇所以上も整備されている理由は、地域の
方々の収入の増大と交流人口の増大に取り組むためです。道の駅
のリピーターを生むことで経済的な好影響を与えています。
　ただ、施設をつくるだけでははなく、いかにして魅力のある施設にし
ていくかが重要と考えています。
　維持管理費については、道の駅機能施設は市が負担し、地域振
興機能施設は収益施設であるため、管理運営団体が負担します。
　人口減少、少子高齢化が進む現在、定住者を確保し、移住者を獲
得していくためには、そのまちの魅力を向上させ、交流人口を確保し
ていくことが必要であり、その一つの手段として、全国の自治体では
「道の駅」を地域情報の発信と地域特産物の販売拠点として位置付
けて整備しており、整備計画が進められています。【道の駅整備室】
_

当局 ・議会回答

道の駅に関すること

意見・質問・要望等 　道の駅を作った場合の経済効果はあるのか。無ければ作らなくても
良いのではないか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　今後の検討材料として、お伺いします。

　道の駅で経済効果はあるのかということについては、あるという回答
になります。
　角田の農産物が市場を通じた販売ではなく、直接生産者へ収入が
入ることになります。また加工品開発により付加価値をつけた農産物
は、プラスαの収入を生みます。また、計画では22人の雇用もありま
すので、市民所得の向上と市税の増収にもつながります。【道の駅整
備室】

当局 ・議会回答

道の駅に関すること

意見・質問・要望等 　道の駅で農家が潤うやり方であれば良いと思う。【東根自治セン
ター】

当 日 の 回 答 　ご意見として伺っておきます。

　消極的な販売ではなく、積極的な販売をしていくことが農業あるい
は地域の活性化にもつながります。農家が潤うためには、良い品物
を自信を持って提供していくことが必要になりますので、そのための
支援策等について、早急に検討していきます。【道の駅整備室】

当局 ・議会回答

道の駅に関すること

意見・質問・要望等 　山元町でショッピングセンターを計画していると聞いたが、角田の
道の駅と競合するのではないか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　復興予算で山元町は道の駅を検討しているようです。詳しくはこれ
からだと思います。

　道の駅と山元町で計画している商業集積区域整備については、取
扱い商品からすれば競合する部分は出てくると思われますが、商圏
的には３次商圏（半径10キロ）となるので、影響は少ないと考えられま
す。【道の駅整備室】

当局 ・議会回答

道の駅に関すること
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意見・質問・要望等 　西小坂のアイリスオーヤマ付近の道路は大型車が多く通るので痛
んでいる。直すべきではないか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

　ご指摘のとおり、痛んでいる箇所も見受けられますが、現在のところ
舗装打ち替えの計画はありません。道路パトロールを実施しておりま
すので、路面損傷のひどい箇所については随時修繕で対応いたし
ます。【土木課】

当局 ・議会回答

道路に関すること

意見・質問・要望等 　平成27年９月関東・東北豪雨の際、区長の方々にFAXで情報が届
かなかったのはなぜか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　当局に確認します。

　災害時は安全・安心メール、緊急速報（エリア）メール、ホームペー
ジで市民の皆様へ情報発信を行いました。
　なおFAXを使用し区長へ情報発信すべきでしたが、災害対応で手
が回らない部分がありましたので、災害時の作業分担の見直しを
図っていきます。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防災に関すること

意見・質問・要望等 　新しく区長になられた方にFAX機は貸与されたのか。また、区長を
辞められた方のFAX機はどうしたのか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　当局に確認します。

　新しく区長になられた方につきましては、事前にFAX機の有無につ
いて照会させていただき、お持ちでない方に貸与しています。
　区長を辞めた方のFAX機につきましては、回収させていただきまし
た。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防災に関すること

意見・質問・要望等 　災害は、平日の日中だけに発生するわけではない。対応はどうなっ
ているのか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　気象情報などにより予測がついているときは、職員が事前に登庁し
対応しています。災害対策本部は、１号～３号配備まで有り、３号配
備は全職員で対応します。

　角田市災害対策本部運営要綱の中で職員の非常配備体制が定
めてありますので、平日はもちろん夜間、祝祭日等の災害発生時に
はいつでも災害対応できる職員体制となっています。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防災に関すること

意見・質問・要望等 　東根は阿武隈川で分断され、西小坂は離れています。行政区に情
報が等しく伝わるようにしていただきたい。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　伝達方法を確認します。ハザードマップを作成する時に、地域の
方々のご意見をお聞きしながら作っていくようですので、その際にも
ご発言ください。

　市内の93の全行政区に対して災害情報伝達をすることとしていま
す。しかし、例外として土砂災害警戒情報や洪水による避難情報に
ついては、該当しない地区に情報を発令しない場合がありますので
ご了承願います。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防災に関すること
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意見・質問・要望等 　５年前の３・１１の時、ガソリンが少なく防災指導員の仕事に支障を
きたし、市役所に券を申請したが受け付けてもらえなかった。指導員
証を窓口で破いて帰って来た。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　今後の対応について検討すべく当局に伝えます。

　震災によるガソリン等の不足については、角田市として初めての経
験となりました。当時の状況としては、皆様も経験したとおり、ガソリン
等がいつ入ってくるかわからない最悪の状態の中で市としては、市
内の給油所３ヵ所と緊急的なガソリン等の提供についての約束を取り
交わしました。それは災害対応車輌及び命を守る方が使用する車
輌、そして人工透析が必要な方等の通院車輌など、人命に直結する
対応業務のみに限定し、給油券を交付しました。
　決して防災指導員を軽視したわけではありませんので、ご理解願い
ます。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防災に関すること

意見・質問・要望等 　平成27年９月関東・東北豪雨で区長達は、夜・雨の中出動したが、
市からはヘルメットと腕章だけが貸与されているが、さらに、雨具等装
備の充実をお願いしたい。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　要望として伺います。

　この件につきましては、予算審査特別委員会総務財政分科会にお
きまして同様の質疑がありました。行政区長が夜雨の中、自分の雨
合羽を着て災害活動していると、不審者と間違えられる等の問題が
あるので雨合羽を支給できないかとのことでした。
　この件については、雨合羽の貸与に費用がかかること、年間数回し
か使用しないこと等のほかに、夜間の雨の中でも行政区長とわかる
装着物がないかなど、行政区長の皆様と必要性も含めて相談したい
と考えています。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防災に関すること

意見・質問・要望等 　一般質問で、洪水対策が議論されていたが、それで終わらせること
なく議会として洪水対策に取り組んでほしい。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　要望として承りますが、ハザードマップ作成時にもご意見としてお出
しください。

　角田市は阿武隈川が市中央部を貫流しており、周囲を山に囲まれ
た平坦地という地形なので、水害に対する防災対策については、特
に綿密な計画と実効性を持った減災対策が必要です。
　今後、行政機関のみならず市民のご意見を取り入れ、自助、共助、
公助の精神を大切にし、防災対策を推進していきたいと考えていま
す。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防災に関すること

意見・質問・要望等 　通学路の安全について、鳩原から北角田中学校まで約10ｋｍ。他
地域よりも防犯灯の整備をすべきだ。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　平成27年、東根地区には約10基の防犯灯が設置されました。県の
環境税等の補助もありますので、同じように設置されていくものと思い
ますが、通学路であれば、別の団体が毎年陳情をしているようですの
で、そちらからお願いするのも一つの方法と思います。

　要望のあった約10ｋｍの区間内の鳩原地区におきましては、昨年２
基設置しております。その他の区間につきましては、要望書はまだ提
出されておりませんので、必要な箇所については、行政区長又は地
区振興協議会からの設置要望書を提出していただきたいと思いま
す。設置要望書の提出を受けた上で、設置場所の状況等を考慮し
設置しております。限られた予算の範囲内で設置を進めております
のでよろしくお願いします。【防災安全課】

当局 ・議会回答

防犯に関すること
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意見・質問・要望等 　市で防犯灯の電気代はどれくらいなのか。もっと防犯灯がほしい。
【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　現在1,480基ありますが、料金は分かりませんので調べます。

　平成26年度の電気料は、4,017,530円となっております。また、防犯
灯設置につきましては、年次計画に基づき設置を進めていますので
ご理解願います。
　（角田市全域における平成28年度からの新規設置数は、毎年23基
程度を予定しています。）【防災安全課】

当局 ・議会回答

防犯に関すること

意見・質問・要望等 　イノシシは、10ｋｇのブロックにして角田衛生センターで処分する
か、土中に埋めて処分している。イノシシの処分が大変だと捕獲意欲
にも影響してくる。（仮称）仙南クリーンセンターではどんなやり方が
考えられるのか。【東根自治センター】

当 日 の 回 答 　仙南地域広域行政事務組合の中でも温度差があり、今のところどう
なるのかは決まっていません。
　放射能による損害については、特別委員会を立ち上げましたの
で、その場で話し合っていきます。

　イノシシの処分方法は、以前から埋却か角田衛生センターでの焼
却処分となっております。
　現在建設されている（仮称）仙南クリーンセンターにおけるイノシシ
の処分の方法については、現在のところ角田衛生センターでの処理
方法と同様の取り扱いになると伺っています。【農政課】

当局 ・議会回答

有害鳥獣（イノシシ）に関すること
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